

SANTOS BENJAMÍN VELÁZQUEZ

Posadas

**Un migrante suizo Dr. en Ciencias Físicas y Naturales:
Don Moisés Santiago Bertoni**

El Dr. Moisés Santiago Bertoni (1857-1929), suizo, es un caso típico de migración científica de alta calificación.

La situación política, económica y social europea de fines del siglo pasado, más la búsqueda de un lugar no contaminado por civilizaciones modernas, fueron los determinantes de su primera emigración, al entonces Territorio Nacional de Misiones, en 1884.

Causas aún no aclaradas, pero con una elevada probabilidad de encontrarse en el ámbito de las ambiciones egoístas de los propietarios locales, ante las regalías que experimentaban los inmigrantes, y aún más en el caso del Dr. Bertoni, que contaba con el más amplio apoyo oficial, que motivaron amenazas y quizá hechos de agresión que atentaron contra su seguridad personal y familiar, originaron su **segunda emigración** al Paraguay. En este país desarrolló la casi totalidad de su labor científica latinoamericana.